

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1488

EDICION DE TOLEDO

Año II

Jueves 2 de Septiembre de 1937

Núm. 350

En la plana segunda: «Se confirma la desaparición del Cristo de Limpías».

«Rusia alienta las guerras del mundo entero». En tercera plana.

En la plana sexta: LA CAIDA DE SANTANDER TENDRA CONSECUENCIAS CONSIDERABLES

«La tragedia de los hombres asesinados en Santander». Amplísima información en la plana séptima, por FERNANDO ORS

Nuestras gloriosas tropas han penetrado victoriosamente en Asturias

¡ARRIBA EL CAMPO!

La nueva España, bajo el mando del Caudillo insigne, ha querido dar constancia de sus preocupaciones por la riqueza básica de su suelo, y ha dado todo un tratado de economía que, partiendo de los principios inmutables del Derecho, revaloriza la producción triguera, la librea de todas las trabas que la impidan marchar con holgura por los caminos de la prosperidad; garantiza, con ello, el bienestar de la población campesina y hace imposible toda especulación con el sudor de los hombres de la tierra.

En la política de la nueva España no podía faltar este factor esencialísimo de las normas preceptivas de práctica protección al trigo. Y para mayor asombro de los que aún se obsinan en no conocerlos, estas normas han nacido en plena preocupación guerrera, cuando al exterior todo podía hacer presumir que no hubiera más problema atendible que el derivado de la contienda con la anti España. Pero la nueva España y su Caudillo invicto tienen sobradas energías para simultanear la marcha victoriosa en los campos de batalla con la organización ponderada de los campos de trigo.

Obra de titanes, cierta mente, que en el estilo de la España Imperial es, porque así quiere el Caudillo que sea, la obra de todos los días. Eternamente superadora, progresiva, pujante, sin posibilidad de desmayos.

Cerca de 2.000 hombres fueron hechos prisioneros

Se han conquistado San Vicente de la Barquera, La Hermida, Colombres y otros muchos pueblos y posiciones

Ayer entraron nuestros soldados por el sector occidental de Asturias

Santander, 1.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Santander). Bordeando la costa y viendo a lo lejos, desde las alturas de estas montañas, la franja azul del Cantábrico, he dejado atrás la admirable ciudad de Santillana y los pueblos de Comillas y Treseño, en donde nuestras tropas pernoctaron anoche después de haberlos recuperado en la jornada última para España.

Recorren hoy nuestras fuerzas por el litoral la misma ruta que hace apenas unos días han recorrido en huida ventiginosa los últimos contingentes rojos que escaparon a refugiarse en Gijón.

La cuarta brigada navarra jalona la costa oriental de la Montaña de victorias consecutivas y clava en la lina de los montes y hace ondear en las casas de los pueblos la enseña nacional.

Las primeras luces de la jornada de hoy descubrieron a nuestras tropas avanzando hacia San Vicente de la Barquera.

Trabajan febrilmente nuestros ingenieros. La horda roja, en su cobarde huida, deja rastros de su espíritu de destrucción. Pero puede más la fe de nuestros soldados que la dinamita de los milicianos de Asturias. Y cuando hay un puente deshecho, se improvisa unas barcas, o si no, se pasa con el agua hasta la cintura, si es necesario.

Así hemos llegado a la vista de San Vicente de la Barquera. En una hondonada se veía relucir al sol la gran brecha del mar

que bordea el pueblo. La pieamar había hecho crecer la ría, lo que podía en parte detener unas horas nuestro avance.

La región marismesa del Sur de esta ciudad está ya bajo el dominio de las brigadas navarras.

San Vicente quedó hoy ya en nuestro poder y está bajo la algarabía de los boinas rojas.

Oigo desde aquí ruido de un cañoneo lejano. Me da la impresión de que es más allá de San Vicente, como si Unquera, ya al límite de la provincia de Asturias con Santander, estubiese batida por nuestros cañones.

Y así es. En las primeras horas de la tarde de hoy la sexta brigada navarra, que opera en las cumbres al Norte del valle Cafuérniga, rebasó La Quintana, llegando hasta Treviño.

Ello supone que seguimos en el mismo tren de avance que iniciamos al volcar las tropas nacionales sobre la entonces irredenta provincia de Santander.

Desde las vanguardias de Puentenansa, salvando aquí también los puentes obstruidos que pretendían entorpecernos el paso, las tropas de Franco han avanzado en la jornada de hoy en una profundidad de cerca de diez kilómetros.

Excediéndose en todos los pronósticos más felices, nuestras tropas ocuparon hoy Treviño, rebasando por el Sur la cima de San Vicente de la Barquera, que la cuarta brigada estaba ya a punto de rebasar por el Norte, y se llegó hasta dentro de tierras asturianas.

Bielma fué ocupado en la tarde de hoy. Con esta conquista el último reducto de la provincia, que nos franquea el paso para llegar bordeando el mar por Pendueles y Villago hasta Llanes, está ya bajo la Artillería nacional. Me refiero a Unquera, que en el momento de escribir esta crónica está a merced de nuestro fuego.

Así no es aventurado afirmar que antes de lo que muchos lectores pien-en, la rebelde Asturias se verá amenazada por su sector occidental y en la vertiente norte de sus antiguos Picos de Europa.

De este modo todo el sector de Potes formará al Norte de la provincia de Palencia una gran bolsa, por donde los rojos que aún quedan no tendrán sino poquísimos caminos para venirse de ellos en su retirada hacia la zona minera.

La toma de Bielma nos permite considerarnos como más en vanguardia del rincón marino de San Vicente de la Barquera.

En Aragón van disminuyendo los ataques marxistas En la jornada de ayer fueron derribados otros dos aviones rojos

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy 1 de septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Santander.—Nuestras tropas han continuado su victorioso y rápido avance, salvando todas las dificultades del terreno, con admirable espíritu y mucha habilidad. Por una de las columnas se han ocupado Río, Sobrelapeña, La Fuente, Cueva, Pinares, Roza, La Rda, Linares, Caidas, La Hermida y alturas al Norte de este pueblo, quedando cortada la carretera que conduce a Potes por el Valle de Liébana. Se han cogido muchos prisioneros, entre ellos el jefe de la Brigada roja de Potes y seis oficiales más, y se han presentado 410 milicianos, quedando muchos huidos en el monte.

El enemigo ha huido en todas direcciones, no habiendo podido volar los puentes que tenía ya minados. Estas columnas han establecido contacto con otras procedentes de Subriedo.

Otras fuerzas han ocupado Muñorcherro, cogido 283 prisioneros en un túnel próximo y siguiendo su avance hacia poniente. Las demás columnas también han progresado notablemente hacia sus objetivos, y segun avanzando a la hora de dar este parte, haciendo prisioneros a muchos milicianos.

Frentes de Asturias y León.—Tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Ha disminuido hoy considerablemente la intensidad de los ataques llevados a cabo por el enemigo en los sectores de Zuena, Villamayor y Belchite, siendo total y energicamente rechazados y habiéndoles causado muchísimas bajas. Las columnas han seguido progresando hacia sus objetivos.

En los demas frentes, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Frente de Córdoba.—En las primeras horas de la mañana, fuerzas rojas intentaron un ataque sobre varias de nuestras posiciones del sector de Peñarroya, siendo rechazadas en todas ellas, sufriendo grandes pérdidas y dejando en nuestro poder cuatro autos blindados, que habían sido inutilizados por nuestro fuego.

También intentó el enemigo otro ataque por el sector de Espiel, que fué desbaratado por el fuego de nuestras baterías, obligándole a replegarse desordenadamente.

Frente de Granada.—Tiroteos en algunos sectores. En el de Lanjarón ha sido ocupada por nuestras tropas la posición de Cañavate.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Han sido derribados hoy por nuestros aviones, 2 aparatos enemigos, y probablemente otros 4 más.

AMPLIACION AL PARTE DE HOY

Frente de Santander.—Después de redactado el Boletín Informativo, se reciben noticias de que además de los pueblos que en él constan, se han ocupado San Vicente de la Barquera, Unquera, pasando nuestras tropas al otro lado del puente y habiéndose ocupado hoy Pinlango, Colombres, Villanueva, Panes, Puente Pamar, Piedras Luengas, Peñalba, Collado Mayor y Puerto de Calona.

Nuestras tropas han tenido que vencer con el más elevado espíritu, las dificultades del terreno y además alguna resistencia enemiga.

Ade más de los prisioneros que figuran en el parte, se ha cogido un batallón entero compuesto de 1.019 hombres.

En todos los pueblos reciben a nuestras fuerzas con gran entusiasmo y alegría y en algunos de ellos se han levantado rápidamente arcos de triunfo por sus habitantes.

Salamanca, 1 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Los representantes de los partidos políticos se reúnen en Valencia

Salamanca.—A propuesta del Comité ejecutivo de la U. G. T. se han reunido los representantes de partidos políticos en Valencia para tratar y estudiar la conducta seguida por cada uno de ellos en las actuales circunstancias.

Será muy probable que traten de quienes han robado y asesinado más.

Unas declaraciones del «Daily Herald».

Londres.—El periódico «Daily Herald» da detalles sobre una pro

bable simplificación de control en aguas españolas, añadiendo que las dificultades se verían resueltas cuando se reconocan como beligerantes a los dos bandos combatientes.

Continúa en Barcelona la persecución contra la propiedad privada

Salamanca.—El Consejero de Economía de la Generalidad, ha hecho unas declaraciones indicando que continuará la campaña contra la propiedad privada.



El Generalísimo ha dirigido personalmente las brillantísimas operaciones que han dado como resultado la caída de Santander. He aquí a nuestro Caudillo felicitando al coronel Vigón por las actuaciones de las columnas que dirige